

Mongol, yakni suku kiyat. Dengan kemampuannya memimpin, ia terkadang juga mengorganisir tetangga-tetangga suku tersebut. Pada masa itu Yesugei termasuk salah satu diantara orang yang berpengaruh dan memiliki kekuatan di stepa Mongol.

Latar belakang pemberian nama Temujin, karena pada tahun kelahirannya, ayah Temujin berhasil mengalahkan salah satu suku Tartar yang kuat dan membunuh pemimpin mereka yang bernama Temujin Uji pada tahun 1162 M. Pada tahun itulah lahir anaknya yang kemudian ia namakan Temujin yang artinya adalah besi atau baja yang kuat.⁴ Sudah menjadi kebiasaan bagi bangsa Mongol, seorang ayah memberi nama anaknya sama dengan nama musuh yang pernah dikalahkannya. Kebiasaan ini bertujuan supaya nama anak tersebut bisa menjadi kenangan akan kesuksesan yang pernah diraih oleh seorang ayah.⁵

Perkawinan usia dini secara adat digemari di kalangan bangsa Mongol, maka Yesugei mengawinkan putranya, Temujin dengan putri dari suku Unghir pada usia tiga belas tahun. Walaupun ayah gadis tersebut menyatakan bahwa gadis tersebut masih sangat muda, yakni baru berusia sembilan tahun, namun Temujin tetap diundang untuk melihatnya secara adat. Akhirnya Temujin menikahi gadis yang bernama Bortay tersebut. Dalam adat kebiasaan bangsa Mongol, istri yang masih belum cukup umur, harus tinggal di rumah orang

⁴ Terdapat perbedaan pendapat tentang tahun kelahiran Jenghis Khan. Kalangan ahli sejarah Persia menyatakan ia lahir pada tahun 1155 M, sedangkan sejarawan China mencatat tahun 1162 M. Di antaranya yang paling diperdebatkan adalah tahun 1155, 1162, dan 1167 M. Akan tetapi merujuk pada kematiannya di tahun 1227 M dengan usia 66 tahun, maka barangkali lebih tepat Chengis Khan lahir pada tahun 1162 M

⁵ Sam Djang, *Genghis Khan: Sang Penakluk*, terj. Reni Indardini (Yogyakarta: Bentang, 2010), 127.

Sejak saat itu Jenghis Khan meletakkan semua aspek kehidupan bangsa Mongol di bawah *Yasaq*, sebuah badan hukum yang berisi berbagai kode etik atau norma-norma dari semua suku dan peraturan-peraturan kemiliteran. Hukum itu menuntut kepatuhan penuh pada Jenghis Khan, serta hukuman tanpa ampun bagi yang bersalah. Melalui *Yasaq*, ia mampu memegang komando dan mampu menyatukan kumpulan suku yang bisa dikatakan masih primitif, serta menjadikannya sebagai mesin perang yang sukses.

Setelah memperkuat posisinya, baik secara khusus terhadap bangsa Mongol sendiri maupun secara umum terhadap bangsa lain, ambisi Jenghis Khan sebagai seorang penakluk, dan pemimpin besar dimulai dengan invasi-invasi terus menerus. Kejeniusan Jenghis Khan dan keberanian orang-orang yang loyal padanya menjadikan dominasi kekuasaannya meluas secara sangat cepat ke seluruh Mongolia dan daerah-daerah tetangganya, sehingga wilayah kekuasaannya meliputi dataran China di timur, perbatasan Iran di kawasan timur tengah, sampai Khawarizam di Asia Tengah, yang luasnya meliputi Persia hingga Transoxiana. Kemenangan yang gilang-gemilang dalam invasi- invasi tersebut, karena strategi perang yang jitu, maka ia juga merupakan pemimpin militer yang hebat.

Langkah yang ditempuh Jenghis Khan dalam melakukan Ekspansi adalah dengan langkah, ia mengirim utusan-utusan pada para pesaingnya untuk meminta ketundukan mereka. Jika hal tersebut disetujui, maka biasanya ia akan mengizinkan pemimpin mereka untuk tetap berkuasa selama mereka bersedia

membentengi wilayah di timurnya bertahan lebih lama.²² Sesuai keinginan Jenghis Khan, bahwa penaklukan besar-besaran mulai dari sungai Volga sampai ke Polandia, akan diwariskan kepada keturunan Jochi.

Terlepas dari capaian yang telah diraihinya, Batu yang merupakan putra Jochi tetap saja menderita pengucilan dari pangeran-pangeran lainnya. Tentu hal ini berhubungan dengan keraguan akan keabsahan Jochi sebagai pewaris dari Jenghis Khan. Banyak diantara pangeran Mongol yang merasa iri dengan Batu yang menerima warisan wilayah yang begitu luas. Bahkan putra Ogedei, Guyuk mengejek Batu sebagai "wanita tua dengan janggut" karena Batu dianggap telah merebut wilayah yang seharusnya menjadi milik Guyuk. Pengucilan semakin parah setelah kematian Ogedei di tahun 1241 M.

Setelah kematian Ogedei, Batu seolah memiliki kuasa terkuat di wilayah bagian barat Mongol setelah Khan Agung. Batu secara rutin telah menangani urusan antara pangeran Rusia yang telah ditaklukannya, menerima pajak dari masyarakat penduduk Kaukasus dan juga dimintai pertimbangan dalam penunjukan komandan dan pejabat di Iran. Dalam *quriltay* 1246 M yang tidak dapat dihadapinya (Batu sedang melakukan penaklukan, kakaknya, Orda menggantikannya sebagai perwakilan dari keturunan Jochi) Guyuk terpilih sebagai Khan Agung. Batu secara terbuka menentang otoritas Guyuk sebagai Khan Agung. Ketegangan antara Batu dan Guyuk meningkat, karena tanpa sepengetahuan Batu, Guyuk menggantikan pejabat dan komandan di Iran.

²² Dariusz Kołodziejczyk, *The Crimean Khanate and Poland-Lithuania : International Diplomacy on the European Periphery (15th–18th Century)* (Leiden: Brill, 2011), 3.

